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《与神同行》 

逆境中前进（2） 

 

 

当逆境来临的时候，头一样我们要做的，就是要把焦点放在神身上。到底神是谁呢？这似乎

是一个很简单的问题，但却值得我们再三思考，到底我们所认识的神是谁呢？圣经告诉我们，

神是大有能力的，祂是全能的神，而这位全能的神又将自己介入我们的生命中，祂像牧人一

样去牧养自己的小羊。赛 40:11 说：“祂必像牧人牧养自己的羊群，用膀臂聚集羊羔抱在怀中，

慢慢引导那乳养小羊的。”原来神对我们的生命很感兴趣，祂乐意参与我们人生的每一件事情，

不论是顺或逆。虽然有些人说：“我很想找神，很想寻求神，但神实在太忙了，祂那里有时间

理会我私人的事呢？而且我的只不过是鸡毛蒜皮之类的小事。”其实不是这样，在神来说，我

们的事是祂最关心的，不分大小。 

 

事实上，我们就是神计划的一部分，我们是神的计划，是神的杰作，所以神是参与的，不论

是起是落，是好或坏，是顺或逆，神都亲自介入其中，在我们的压力中，在我们的困境下，

在我们感受到疑惑和惧怕，以及挫败和感到无助绝望的时候，神依然在我们身旁陪伴着我们

度过。神在我们一切的逆境中与我们同在，这是我们必须知道的，我们不必苦苦哀求神的同

在，因为神就在我们的生命中，祂说过，“我总不撇下你，也不丢弃你。”这不在于我们怎么样，

而是祂的应许和我们承诺，是真实的，是我们可以体验得到的。神非人，祂断不至于说谎，

也不后悔，祂发言必定要成就，祂应许必定要实现。 

 

然而，如果我们的焦点是落在逆境上，而不是落在神自己身上，那又另当别论了。因为如果

神不成为我们生活的焦点，在逆境中，我们就会感到得不到的支持和帮助，我们就会容易放

弃，就会很想逃避。我们在逆境中会感受不到神，我们会问说：“神阿，你到底躲在那里呢？

神阿，如果你是神，你为什么不为我做点事呢？”然后我们容易在心里埋怨神，我们在绝望中

甚至会怪责神，我们就不懂得以正确的态度来面对逆境。 

 

赛 40:27-31 这样说：“雅各布阿，你为何说，我的道路向耶和华隐藏；以色列阿，你为何言，

我的冤屈神并不查问。你岂不曾知道么？你岂不曾听见么？永在的神耶和华，创造地极的主，

并不疲乏，也不困倦，祂的智慧无法测度。疲乏的，祂赐能力；软弱的，祂加力量。就是少年

人也要疲乏困倦，强壮的也必全然跌倒。但那等候耶和华的，必重新得力，他们必如鹰展翅

上腾，他们奔跑却不困倦，行走却不疲乏。” 

 

留意 29节所说的：“疲乏的，祂赐能力；软弱的，祂加力量。”原来神的能力是我们可以随时

支取和应用的，神乐意将祂丰盛的能力，赐给那些疲乏的人。神有无限的恩典和丰盛，祂乐

意将能力加给那些感到疲乏的人，不论是身体感到疲乏无力，又或者是精神上，情感上感到

疲困，使你不知道该怎样前行的时候，神会加添力量给我们，领我们继续前行进。 

 

赛 40:30又说：“就是少年人也要疲乏困倦，强壮的也必全然跌倒。”我们一般人都认为，少年

人有用不尽的体力，他们都是精力充沛，精力旺盛的人，这是我们一般人都会认同的，少年

人是不会感到疲倦的，他们可以熬夜，可以不眠不休而不感到特别的疲累。他们可以日以继

夜的干活，还能撑下去，当然这会伤害他们的身体，这是肯定的。但是，对比起老年人，或

者上了年纪的人来说，少年人的精力实在是让人羡慕的，他们在体力上能够负荷得比我们多。

可是，经文说到，“就是少年人也要疲乏困倦，强壮的也必全然跌倒。” 
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而 31节又说：“但那等候耶和华的，必重新得力；他们必如鹰展翅上腾，他们奔跑却不困倦，

行走却不疲乏。”这里讲到等候耶和华的人可以获得的力量，是难以置信的。如果我们读诗篇，

我们会读到很多诗人这样的诗句，讲述到耶和华是他们的力量，耶和华是他们的避难所，成

为他们的力量。而保罗也说同样的话，他说：“我靠着那加给我力量的，凡事都能作。”他虽然

自己没有能力，但是神的能力在支撑着他，供应他的需要，使他不感到疲乏。 

 

相信没有多少人有像保罗那样受苦的，保罗所受到的压力，攻击，痛苦，逼迫，伤害，都比

我们多，可是保罗的生命，却是节节胜利的，他是一直活在得胜之中。他知道怎样生活，知

道怎样往前行，即使他遇到逆境，也不例外。他旅行布道，有些地方他还没有进去，当地的

人已经开始谋算要怎样去害他，这让保罗的一生，经常活在苦难之中，肉身受到鞭打和迫害，

精神也受到极大的困惑和毁谤。可是保罗却能够面对逆境，处之泰然，保罗其实只是常人，

但是他却活得那样的超然，他跟我们分享的秘诀就是从神那里支取能力。但那等候耶和华的，

必重新得力，他们奔跑却不困倦，行走却不疲乏。 

 

认识神是无所不能的，是至大至荣耀的，这是一回事；怎样去支取在我们里面的能力，怎样

应用在生活之中，又是另一回事。当我们感情受到打击，意志受到摧残，再无法面对生活，

感到衰竭无力的时候，该怎样走下去呢？有什么方法可以起死回生呢？当你感到生无可恋，

你失去一切，什么都没有的时候，是什么可以让你继续往前行呢？ 

 

让我告诉你，在这样的情况之下，在山穷水尽的时候，神依然能够帮助你前进，祂能够。我

们留意经文在这里所提到的秘诀，神的指示很简单，只是很多时候，我们将它弄得复杂吧了。

神知道我们所面对和经历的，神了解我们身心灵所受到的摧残和打击，祂也知道我们的感受

和实况，祂是知道的，所以经文也认同了我们的处境，我们会疲乏困倦，我们会全然跌倒，

再无站起来，但是赛 40:31是一个转机，但这个字就是一个改变。 

 

当人生的风暴接二连三向我们袭击的时候，我们会跌到谷底，我们所环顾的，尽是当下的困

境，我们只看见环境的恶劣，以及自己的无助；但是神却要我们往上望，但那等候耶和华的，

情况就有改变了，他们就有出路，他们就可以在逆境中前行。到底等候耶和华是什么意思呢？

怎样才算是等候耶和华呢？ 

 

首先，等候耶和华是与主交谈。我们要学习在神面前倾诉，把心事和感受向祂陈明，祂明白

这一切，也深知我们的感受，我们跟神有交谈，并且让我们的焦点，转移到神身上，认定祂

是我们在困境中的帮助和拯救。 

 

第二，“等候神”是包括在祂面前安静，我们可以坐在神面前，也可以跪在神面前，又或者是

俯伏在神面前。不管怎样的姿势，都不要紧，要紧的是在神面前安静下来，让我们的目光集

中在神身上，聆听神向我们所发的声音。我们不给时间设限，让神在我所经历所切盼的事上

有完全的主权。 

 

第三，“等候神”是要信靠祂，把信心放在神和祂的话语上，因为祂是信实可靠的，祂也是全

能的，祂是值得我们一生信赖的。然后第四就是我们要向神有所期待，“等候神”是包括一种

对神的期待。 

 

很多人的经历都可以诉说等候神是多么的奇妙，是怎样改变了事情，改变了当事人，以及改

变了许多人无法改变的事。等候神是有效的，是百发百中的，这也是唯一我们在逆境之中可

以做的事，是等候神。每一个人等候神的经历都不同，因为每个人所走的路不一样，每个人
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的困境和需要也不一样，但是等候神绝对是有效的，不是偶然一次，乃是每次都有功效。我

们要支取神的能力，就得等候神，在祂面前倾诉，安静，信靠以及对祂有所期待。 

 

疲累的感觉不是一下子就来的，乃是累积而来的。那就是说，它是逐少逐少的每天累积，直

到一天我们感到它已经填满了，我们就无力再支撑下去了。这在我们的身体上如是，在精神

上亦是一样。其实，不管逆境的来源是什么，是由于自己的一些错误而招来的，或者是由于

撒但的攻击骚扰，又或者是神特意安排的，都没有分别。不论来源是什么，开始的时候，它

都只是很少很少的在骚扰着我们，但是因为每天不断累积的缘故，情况就越来越加重，我们

最后就感到一点力量都没有，都用尽了。 

 

有时候，我们感到身体极度疲累，一点儿气力都没有。这不是因为我们生病，不是因为我们

感染到什么细菌，我们的身体功能没有出现毛病，但是我们却感到乏力，无法往前行。这特

别是在我们走出神的旨意之外的时候，我们靠自己的力量拚抟，我们用自己的方法，靠自己

的聪明智慧，努力希望自己的计划可以成功，我们付出很多，对自己所付出的充满期望。但

因为不是依从神的计划和方法，也不是靠神去做，所以不能成功。神稍为一管教我们，破碎

我们，打击我们，我们就马上变得软弱无力。 

 

如果有人是活在罪恶之中，那怕他的身体状况是怎样的良好，但是他里面的情况却是让人忧

虑的。因为在一个犯罪的人里面，所充满的是斗争，是矛盾，是冲突，是让人身心感觉疲累

的，是损耗人精力的。终有一天，他会感到身心疲累，因为他生命的根基被罪所侵蚀，因为

他叛逆神，走在神的旨意之外，而当一个人感情枯竭的时候，也会影响他的身体和健康的。 

 

神对罪人头一个的呼唤是什么呢？就是呼召人要悔改，要脱离罪恶，从罪中出来。神要罪人

先对付自己，改变自己的态度和行为。因此从来未相信接受耶稣做救主的人，如果想解决里

面那种无助和绝望的感觉，只有一个方法，就是到神面前来，告诉神他的情况，他的无助，

然后伸出信心的手来，接受耶稣做救主。人必须先认识自己的无助和需要，才会接受救主。

像主耶稣所说的：“康健的人用不着医生，有病的人才用得着；我来本不是召义人悔改，乃是

召罪人悔改。”一个认为自己还可以的人，不会谦卑接受耶稣的拯救；惟有认识到自己绝望无

助，无法自救的，才会虚心接受神的拯救，这反而让他获得重生，生命有了转机。 

 

主耶稣在升天之前向门徒说：“天上地下所有的权柄，都赐给我了。”而我们今天属神的人，有

圣灵在心里面，那就等于我们拥有无比的力量和权柄，这种能力是巨大无比的。看看彼得，

他一次又一次的失败，令主耶稣十分的失望，然而五旬节圣灵降临在他身上之后，这软弱无

力，叛逆和令耶稣失望的彼得，却像脱胎换骨的变了另一个人，充满着圣灵的能力，为主作

见证，领许多人归信主。这不是因为彼得本身有什么本领，乃是因为圣灵的能力在他身上表

现出来而已。 

 

当我们带着沉重的心情来到神面前，向神倾吐我们内心的软弱和无力的时候，我们的目光是

落在神身上的，我们仰望祂的帮助和怜悯，我们停止努力和挣扎，因为一切方法都再不生效，

我们唯一仰望的就是神自己。我们的体力和精神都已经耗尽，但是因为信靠和仰望神，神可

以使我们重新得力。我们凭信心去相信和接受神的能力，落在我们身上，不再是凭自己的力

量去生活和工作，乃是圣灵的能力透过我们活出来，那就是保罗所经历的了。 

 

弟兄姊妹，要是我们真的凭信心去支取那在我们里面的能力，我们的体力和精神必然不会疲

乏和困倦，而这种经历是人所无法解释得到的，保罗经历过了，也跟我们分享过了，我们今

天若是依循同一的方法，也必然可以经历得到。保罗认识到他与基督是有着合一的关系的，
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他在加 2:20那里说：“我已经与基督同钉十字架，现在活着的，不再是我，乃是基督在我里面

活着。并且我如今在肉身活着，是因信神的儿子而活，祂是爱我，为我舍己。”保罗知道基督

是活在他里面，而如今他在肉身活着，是因信神的儿子而活的。基督成为了保罗的生命，而

基督的生命要透过保罗活出来，这是一个奥秘，然而在信的人，却是实实在在的经历。 

 

那些等候神的，专心一意倚靠祂能力的，必然有源源不绝的力量，他们的力量是新鲜的，每

天都是新的，所以不会越用越残旧，乃是历久常新的能力。这能力可以帮助我们面对人生各

种不同的波折和困境，带领我们走过去。以赛亚先知用“如鹰展翅上腾”来形容，那是一种冲

刺的能力，是力大无比的。神的能力加在我们身上，就是这样的强而有力，不是微弱的，我

们感受不到的力量，乃是强大而有力的，是我们经历得到，旁人也看得出来的不同。因此只

要我们到神面前来，承认自己的需要，告诉我们的能力用尽，我们一无所有，现在需要神的

帮助和加力，我们用信心去支取，就可以经历到神无比的能力。 

 

你知道当一只鹰展翅的时候，牠飞快的速度，可以捕捉一只跑动中的兔，那速度是非常的快，

甚至达到每小时几百英哩的速度。我们得着神的能力之后，那种改变是人人都能感受得到的，

因为简直好像脱胎换骨的那样，让人耳目一新。那不是说，我们得着神的能力之后，环境和

困难就会自动消失，不再困扰着我们，其实环境是依旧的，逆境可能会越加剧烈，但是因为

我们有神的能力，我们才可以应付和面对这样的逆境。 

 

赛 40:31 说：“但那等候耶和华的，必从新得力，他们必如鹰展翅上腾，他们奔跑却不困倦，

行走却不疲乏。”我们不会再有疲累的感觉，因为我们活在神的能力的支持之下。我们可以活

动自如，一点也不会感到疲乏，我们可快可慢，可冲刺，但也可以忍耐等候，无论境遇怎样，

我们都是得胜的。但是，弟兄姐妹，我们要等候，等候神的时间，等候神的作为。等候主的

必不抱愧蒙羞。神要为等候祂的人行作大事。 

 

神不是应许要把我们的苦难除去，祂也没有应许要将我们从逆境中拯救出来，但是祂却教导

我们怎样去回应苦难和逆境，这才是最重要的。因为人生就是苦海，没有人的生命是不经历

痛苦的，所以问题不是如何去逃避，而是怎样去面对和越过。等候神是唯一的方法和出路，

与神交谈，安静在祂面前，信靠祂和期待祂，这些都是很需要的。当我们依着这几个步骤去

做的时候，我们就会体验到神无比的能力，我们不再活在谷底之中，乃是飞越困难，安稳在

困境之上。 

 

但愿今天我们就来到神面前，向祂诉说我们的景况，告诉神我们走的路是多么艰难，我们所

流的眼泪是怎样的滔滔，我们有多少个不眠的晚上，我们感到自己是多么的脆弱无力，我们

容易受伤害，而我们也经历到别人的拒绝和抛弃，我们内心对神有疑惑，我们很想放弃和离

开，我们甚至想结束自己的生命，我们再无力往前行，我们要告诉神我们内心的感受，然后

求神按着祂的慈爱和能力，帮助我们，赐力量给我们，叫我们在这绝境中有出路，神会看顾

和垂听我们这样的祷告。 

 

弟兄姊妹，神慈爱的手乐意牵引我们走人生的每一步，祂会温柔的牵着我们，领我们走前面

的路，供给我们的需要，加我们所需的力量，即使人生充满崎岖和险要，我们都能够以笑脸

去迎接。到底我们今天的需要是什么，我们的环境怎样，也许每个人都不一样，但是不要紧，

神一一明白，只要我们到祂面前去倾诉，祂必定能够帮助我们。祂正在等候着帮助我们，解

决我们的问题，领我们前进，有什么比有神同行更重要呢？在人生的路上，我们多渴望有人

与我们同行，共赴患难，同舟共济，神就是这样的一位，乐意陪伴我们走完一生的神，我们

愿意伸出手来，被祂牵着吗？ 
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神要保护一切信靠祂的儿女，诗篇 91:4-10 说：“祂必用自己的翎毛遮蔽你，你要投靠在祂的

翅膀底下，祂的诚实，是大小的盾牌。你必不怕黑夜的惊骇，或是白日飞的箭。也不怕黑夜

行的瘟疫，或是午间灭人的毒病。虽有千人仆倒在你旁边，万人仆倒在你右边，这灾却不得

临近你。你惟亲眼观看，见恶人遭报。耶和华是我的避难所，你已将至高者当你的居所，祸

患必不临到你，灾害也不挨近你的帐棚。” 


